

levant le menton de la fillette, pour mieux considérer ses traits, il ajouta : Oui, vous lui ressemblez beaucoup; vous seriez frère et sœur que vous ne vous ressembleriez pas davantage.

Mais à propos de ressemblance, je veux que vous me donniez votre avis au sujet de celle de mon fils, poursuivit-il.

— Du Roi de Rome! s'écria Lucie.

— Du Roi de Rome. Les enfants ne sont pas des courtisans, je veux avoir votre avis.

Il prit la fillette par la main et l'entraîna, de corridors en corridors, jusqu'à la pièce où nous avons déjà introduit nos lecteurs, c'est-à-dire dans la chambre où le petit Roi reposait sous la protection de la Victoire. C'était une visite que l'Empereur faisait plusieurs fois par jour, et le moindre prétexte lui suffisait pour la renouveler.

Comme il avait fait la veille pour Hector, il écarta le rideau de dentelle, et montra aux yeux ravis de la fillette l'être frère qui sommeillait sur son oreiller de satin blanc.

— Oh! qu'il est beau! dit Lucie, en joignant dévotement les mains; on dirait un Enfant Jésus!

— N'est-ce pas qu'il est beau?

— Oh oui! fit la fillette avec un enthousiasme sincère, qui toucha au vif le cœur paternel de l'Empereur. Et elle était de bonne foi en parlant ainsi. Que l'enfant eût la peau rouge et ridée, comme tous les nouveau-nés; que sa petite figure fût grimaçante, peu lui importait. Elle le trouvait beau, simplement parce que c'était un petit enfant.

— N'est-ce pas qu'il me ressemble? poursuivit l'Empereur.

— Certainement! dit-elle avec la même conviction.

— Voyez-vous, madame de Montesquiou! dit Napoléon se tournant vers la gouvernante du petit Roi qui s'était approchée; voilà une jeune fille, c'est celle de mon ami Morangis, le sous-directeur des Archives, qui pense tout à fait comme moi à cet égard. Maintenant, reprit-il, en s'adressant à Lucie, baisez la main du Roi; l'audience est terminée.

Et, comme le page l'avait fait la veille, la fillette posa ses lèvres fraîches sur la main mignonne que M<sup>me</sup> de Montesquiou venait de faire sortir de la couverture, en lui jurant du fond du cœur, et de même aussi qu'Hector, amour et fidélité.

— Si l'Empereur amène ainsi tous les enfants de Paris pour voir le petit Roi, nous n'en avons pas fini! dit la nourrice à M<sup>me</sup> de Montesquiou quand